



UNIDAD
MUNICIPAL
DE LA MUJER



OCTUBRE 2024

| TITULAR | NOTA | FUENTE |
|----------------------------------------------------------------------------------|----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|---------------------------------------------------------|
| Feminicida de La Libertad purgará pena de 69 años de cárcel | <p>Carlos Humberto Hernández Hernández fue condenado a 69 años de prisión por asesinar a su excompañera de vida y por lesionar de gravedad a 3 personas más que intentaron defender a la mujer, informó la FGR. El ministerio público determinó que, el ahora condenado ejercía violencia intrafamiliar contra la víctima.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/feminicida-de-la-libertad-purgara-pena-de-69-anos-de-carcel/573810/</p> | Diario El Salvador Martes 1 Octubre 2024 |
| Aumentaron las hospitalizaciones por el cáncer en Hospital de la Mujer | <p>Además, solo el año pasado en la red pública se atendieron a 12,739 personas debido al cáncer, de las cuales 9,195 son mujeres, de acuerdo a información del Observatorio de Derechos Sexuales y Derechos Reproductivos.</p> <p>En el 2023, las hospitalizaciones por cáncer en el Hospital Nacional de la Mujer (HNM) “María Isabel Rodríguez” reportaron un alza del 6 % en comparación a 2022, pasando de 1,067 a 1,128, de acuerdo a datos que publicó el pasado 4 de octubre el Observatorio de Derechos Sexuales y Reproductivos que se basan en información oficial del Ministerio de Salud (MINSAL).</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Aumentan-hospitalizaciones-por-cancer-en-Hospital-de-la-Mujer-20241014-0083.html</p> | LPG Pág.12y 13 Marte 1 Octubre 2024 |
| Participación de las micro y pequeñas empresas en la economía salvadoreña | <p>En los últimos años se ha registrado un incremento en la participación de las micro y pequeñas empresas en la economía de El Salvador. En el último año las micro y pequeñas empresas de El Salvador han contribuido en un 35.4% en el Producto Interno Bruto, señaló un reciente informe, las micro empresas son aquellas con ventas anuales de hasta 175,000 dólares y con hasta 10 trabajadores, mientras que las pequeñas empresas cuentan con planillas de hasta 50 empleados ventas hasta 1.7 millones de dólares, el presidente de la Comisión Nacional de la Micro y Pequeña Empresa, resalta que aún falta por invertir en el sector para impulsarlo.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/participacion-de-las-micro-y-pequenas-empresas-en-la-economia-salvadorena/</p> | Canal 12 Martes 1 Octubre 2024 |
| Casos de feminicidios registrados durante el 2024 | <p>30 feminicidios han sido perpetrados durante este año, el 47% han sido cometidos por la pareja. 50 años deberá permanecer en prisión Carlos Alejandro Salas Pérez, quien asesino a su excompañera de vida y 40 años de cárcel fue la condena que recibió Francisco Alexander Preza Alas por su participación en el crimen que fue perpetrado el 21 de noviembre de 2018 en San José Guayabal, Cuscatlán norte. Informes fiscales detallan que el hecho fue planificado 15 días antes y el ataque se registró cuando la víctima iba acompañada de Salas a realizar compras para la celebración de la graduación del kínder de una de sus hijas, durante ese trayecto tuvieron una discusión y fue cuando la expareja la llevo a una zona aislada donde se encontraba Preza Alas para atacarla con arma blanca hasta dejarla sin vida.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/casos-de-feminicidios-registrados-durante-el-2024/</p> | Canal 12 Miércoles 2 Octubre 2024 |

| | | |
|-------------------------------------------------------------------------------------------------------|----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|--------------------------------------------------------------------------------------------|
| <p>En lo que va del año se reportan 30 feminicidios en El Salvador</p> | <p>San Salvador, San Miguel y La Libertad, figuran como los departamentos donde se observa mayor incidencia en feminicidios. Asimismo, un reciente informe reveló que el 47% de los casos tienen a exparejas o personas cercanas al entorno de la víctima, como autores de los crímenes. Los últimos feminicidas condenados son Carlos Alejandro Salas Pérez (59), 50 años de prisión, mientras que Francisco Alexander Preza Alas, con 40 años de pena privativa de la libertad. Mientras que el Observatorio de Violencia Contra las Mujeres contabiliza desde enero hasta septiembre de este año 30 feminicidios, de los cuales el 47% fueron perpetrados por sus parejas, exparejas o personas de confianza. Los departamentos con mayor incidencia son San Salvador, San Miguel, La Libertad.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/en-lo-que-va-del-ano-se-reportan-30-feminicidios-en-el-salvador/</p> | <p>Canal 12 Jueves 3 Octubre 2024</p> |
| <p>Detención para acusado de feminicidio en Antiguo Cuscatlán</p> | <p>El Juzgado Primero de Paz de Antiguo Cuscatlán decretó instrucción con detención provisional para Pilander Vladimir Aragón Córdova, acusado por el delito de feminicidio agravado en perjuicio de Melissa Aurora Santos Vásquez, tras la audiencia realizada este viernes 4 de octubre. Aragón Córdova es el acusado del feminicidio ocurrido el 11 de septiembre de este año en una casa ubicada en la calle El Mamara, de Jardines de Guadalupe, en Antiguo Cuscatlán, La Libertad. De acuerdo con el reporte de la PNC en esa ocasión, Melissa, de 37 años, fue hallada sin vida en horas de la noche. De acuerdo con Organización Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA), del 1 de enero hasta el 1 de septiembre de este 2024 se han reportado 27 feminicidios en el país de los cuales 12 ocurrieron en las viviendas de las víctimas.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Acusado-de-feminicidio-en-Antiguo-Cuscatlan-seguira-proceso-en-detencion-provisional-20241004-0058.html</p> | <p>LPG Pág.12 Sábado 5 Octubre 2024</p> |
| <p>Hombre hiere a su nuera con un corvo, en Quezaltepeque</p> | <p>La PNC, capturó esta mañana a un hombre quien habría atacado a su nuera con un corvo causándole heridas en el rostro y otras partes del cuerpo. El hecho se dio en el distrito de Quezaltepeque, departamento de La Libertad. El sujeto fue identificado como Jesús del Carmen Grande Huevo quien se encontraba bajo el efecto de bebidas embriagantes al momento de atacar a su pariente. Los hechos ocurrieron en la colonia San Jacinto, en Quezaltepeque. «Enfrentará todo el peso de la justicia por lesiones con agravación especial», dijo la policía.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/hombre-hiere-a-su-nuera-con-un-corvo-en-quezaltepeque/ https://www.contrapunto.com.sv/capturan-a-hombre-por-atacar-con-un-corvo-a-su-nuera/</p> | <p>La Página Contrapunto Martes 8 Octubre 2024</p> |
| <p>Más del 50% de mujeres con discapacidad han sufrido violencia sexual según estudio</p> | <p>La Asociación de Lisiados de Guerra de El Salvador «Héroes de Noviembre del 89» (ALGES), presentó los resultados del diagnóstico sobre violencia basada en género hacia mujeres con discapacidad y déficit de protección en El Salvador. El estudio se realizó entre 2023 y 2024, con la participación de mujeres con discapacidad de trece departamentos del país, entre ellas, lisiadas de guerra. Fatima Hernández, técnica de organización de ALGES aseguró que los principales hallazgos de la investigación es que más del 50% de las mujeres con discapacidad encuestadas, han sufrido algún tipo de violencia sexual.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/10/mas-del-50-de-mujeres-con-discapacidad-han-sufrido-violencia-sexual-segun-estudio/</p> | <p>YSUCA Martes 8 Octubre 2024</p> |
| <p>Entre el 2019 y el 2022 se registran 565 muertes violentas de mujeres</p> | <p>Continúan las agresiones contra mujeres, organizaciones sociales revelaron un informe sobre violencia de género a nivel nacional, donde se revela que entre el 2019 y el 2022, se registran 565 muertes violentas de mujeres a nivel nacional, de estos casos, sólo el 56.5% fueron catalogados como feminicidios por la FGR.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/entre-el-2019-y-el-2022-se-registran-565-muertes-violentas-de-mujeres/</p> | <p>Canal 12 Miércoles 9 Octubre 2024</p> |
| <p>Violencia en el hogar es el principal factor de separación en las familias salvadoreñas</p> | <p>La violencia en el hogar es la principal causa por la que las familias salvadoreñas se separan y encargan a sus hijos en "cuidado alternativo" con familiares o en instituciones de cuidados, según revela el estudio "Factores clave que contribuyen a la separación familiar", presentado este jueves por Aldeas Infantiles SOS y la Universidad Tecnológica de El Salvador. El estudio fue realizado con niños y jóvenes que actualmente se encuentran en "cuidados alternativos", con sus familiares y con jóvenes, que ya egresaron de programas de cuidado. El informe revela que tanto factores familiares, comunitarios, sociales y sistémicos influyen en la separación de familias salvadoreñas.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/nacionales/violencia-en-el-hogar-es-el-principal-factor-de-separacion-en-las-familias-salvadorenas</p> | <p>Diario El Mundo Jueves 10 Octubre 2024</p> |
| <p>Violencia y pobreza razones de la separación familiar en</p> | <p>La violencia doméstica y la pobreza extrema son algunos de los principales motivos que influyen en la separación de infantes de sus padres, señala el estudio «Factores clave que contribuyen a la separación familiar en El Salvador» realizado por Aldeas Infantiles SOS y</p> | <p>YSUCA Jueves 10 Octubre 2024</p> |

| | | |
|---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|---------------------------------------------------------------------------------|
| <p>El Salvador, según informe</p> | <p>la Universidad Tecnológica de El Salvador. El estudio busca que la identificación de estos factores pueda contribuir a la implementación de políticas públicas que fortalezcan a las familias. Carlos Flores, gerente de abogacía e incidencia de Aldeas Infantiles SOS, dijo que sobre el factor de la pobreza las familias no están teniendo oportunidades para una sostenibilidad económica y sobre la violencia también se han generado otros problemas como suicidios en menores de edad.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/10/violencia-y-pobreza-razones-de-la-separacion-familiar-en-el-salvador-segun-informe/</p> | |
| <p>Acusado de amenazar con una escopeta a sus vecinos ya tenía orden de captura por violación desde 2015</p> | <p>La PNC informó este miércoles 9 de octubre por la noche sobre la detención de un hombre que fue denunciado por los habitantes del cantón San Diego, en el departamento de La Libertad, a quienes mantenía amedrentados con una escopeta. Samuel Huezo López fue detenido mientras portaba ilegalmente el arma de fuego, indicó la PNC. Al ser intervenido por las autoridades, estas descubrieron que Huezo López ya tenía una orden de captura, vigente, por el delito de violación.</p> <p>https://www.elsalvador.com/articulo/sucesos/detenido-que-amenazaba-escopeta-vecinos-tenia-orden-captura-violacion-2015/20241010122832096958.html</p> | <p>El Salvador Times Jueves 10 Octubre 2024</p> |
| <p>Feminicidios suben 32 y defensoras piden prevención</p> | <p>Organizaciones de derechos humanos y protección para las mujeres advierten que la violencia contra la mujer sigue latente en la sociedad salvadoreña y exponen que, a pesar del discurso de seguridad, las cifras de feminicidios siguen en aumento. El viernes 11 de octubre la PNC reportó un feminicidio en Jocoro, Morazán. La identidad de la víctima no ha sido proporcionada por las autoridades; por ese hecho fue capturado Mauro Bernabé Quintanilla, quien según las autoridades atropelló de manera premeditada y falleció en un hospital. Con este hecho, la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa) ha registrado 32 feminicidios del 1 de enero al 12 de octubre de este año. Si bien es una reducción en relación a los datos de años previos, es una muestra que la violencia contra las mujeres todavía se mantiene en cifras altas.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Feminicidios-en-El-Salvador-suben-a-32-y-defensoras-piden-politicas-de-prevencion-20241011-0094.html</p> | <p>LPG Pág.14 Lunes 14 Octubre 2024</p> |
| <p>Violencia y acoso hacia las mujeres registra cifras altas todavía</p> | <p>Organizaciones que conforman la Plataforma de Seguridad Ciudadana denunciaron que a pesar que la violencia homicida se ha reducido en el régimen de excepción, los feminicidios han seguido, igual que la violencia contra la mujer... Según la información presentada, con datos del Ministerio de Justicia y Seguridad Pública (MJSP), se registraron 565 muertes violentas de mujeres en El Salvador durante el período 2019 – 2022. Según datos de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA), hubo 46 feminicidios entre enero y diciembre de 2023, “de los cuales 21 habrían sido cometidos por las parejas de las víctimas”.</p> | <p>LPG Pág.18 Lunes 14 Octubre 2024</p> |
| <p>Presentan acusación por crimen de hermanos Guerreros y exfutbolista Jimena Ramírez</p> | <p>La FGR presentó el requerimiento en contra de 253 pandilleros de la MS-13 acusados de delitos de desaparición de personas, feminicidio, extorsión, proposición y conspiración en el delito de homicidio, entre los que se encuentran los crímenes contra los hermanos Guerrero y la exfutbolista Jimena Ramírez. De acuerdo con la acusación, los imputados pertenecen a las clicas Tecla Locos Salvatruchos, Areneros y Locos Salvatruchos que operaban en zonas de Santa Tecla y La Libertad y se encargaban de realizar diversos crímenes en la zona.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Presentan-acusacion-por-crimen-de-hermanos-Guerrero-y-exfutbolista-Jimena-Ramirez-20241012-0010.html</p> | <p>LPG Pág.20 Lunes 14 Octubre 2024</p> |
| <p>Registran altas cifras de feminicidios en El Salvador</p> | <p>El Salvador registró en lo que va de año 32 casos de feminicidios, mientras organizaciones defensoras de los derechos de la mujer piden hoy políticas de prevención. Hace más de un año, el presidente de El Salvador, Nayib Bukele, convocó en horas de la madrugada a su gabinete de seguridad ante un repunte de los crímenes contra las féminas, sin embargo, la violencia contra ellas todavía se mantiene en cifras altas. El asunto es abordado este lunes por medios de prensa, entre ellos el diario El Mundo, que recuerda el asesinato de Melissa Aurora Santos Vásquez, ocurrido el 4 de octubre de 2024, en Antiguo Cuscatlán. El victimario fue su pareja, que luego intentó quitarse la vida, indicó el informe... El diario El Mundo cita a la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa) la cual aseguró que, si bien hay una reducción de crímenes en relación a años previos, es una muestra que la violencia contra las mujeres todavía se mantiene en cifras altas.</p> <p>https://www.prensa-latina.cu/2024/10/14/registran-altas-cifras-de-feminicidios-en-el-salvador/</p> | <p>Prensa Latina Lunes 14 Octubre 2024</p> |

| | | |
|------------------------------------------------------------------------------------------------------|-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|----------------------------------------------------------------------------------|
| <p>Día de las Mujeres Rurales; “Somos las guardianas de la tierra”</p> | <p>Mujeres de Santa Marta, en Cabañas, se pronuncian ante las políticas del Estado que limitan el acceso a la educación, la falta de programas de salud sexual y reproductiva, así como otras acciones que perpetúan las desigualdades en la población. “Somos las guardianas de la tierra” fue el lema con el que mujeres de la comunidad Santa Marta, en Cabañas, conmemoraron el Día Internacional de las Mujeres Rurales, con la finalidad de promover los derechos de las mujeres de la zona rural y visibilizar el valioso aporte de ellas con su trabajo de defensa del territorio y los bienes naturales, que realizan las mujeres de las comunidades rurales. Esta actividad comunitaria se desarrolló en el marco del 15 de octubre, fecha establecida por la Asamblea General de las Naciones Unidas desde 1997.</p> <p>https://revistalabrujula.com/2024/10/15/dia-de-las-mujeres-rurales-somos-las-guardianas-de-la-tierra/</p> | <p>Revista La Brújula Martes 15 Octubre 2024</p> |
| <p>Movimiento Ecofeminista Transfronterizo: Unidas por la defensa del cuerpo y territorio</p> | <p>Lideresas y defensoras ambientales de la zona fronteriza de Honduras, Guatemala y El Salvador realizaron el lanzamiento del Movimiento Ecofeminista Transfronterizo. El objetivo es defender los derechos, cuerpos y territorios de los tres países frente a las amenazas a los bienes naturales. El movimiento nace a partir del Primer Encuentro Ecofeminista Transfronterizo que se realizó el 19 y 20 de julio de 2024, donde las lideresas reflexionaron sobre los principales problemas que enfrentan sus territorios y sus exigencias a los estados centroamericanos.</p> <p>https://revistalabrujula.com/2024/10/16/movimiento-ecofeminista-transfronterizo-unidas-por-la-defensa-del-cuerpo-y-territorio/</p> | <p>Revista La Brújula Miércoles 16 Octubre 2024</p> |
| <p>Solo un 45.5% de las mujeres en edad de trabajar acceden a trabajo remunerado</p> | <p>El 55% de las personas que se encuentran en edad de trabajar en el país son mujeres, pero de ese porcentaje solo un 45% han tenido acceso a un trabajo remunerado. Según el estudio «Mujer y mercado laboral 2023» de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz, ORMUSA, las políticas fiscales de excepción de impuestos han perpetuado desiguales estructurales, principalmente en las mujeres. Carmen Urquilla, coordinadora del Programa Justicia Laboral y Económica de ORMUSA, indicó que a diferencia de los hombres donde un 76.8% acceden a empleos remunerados, sólo el 45.5% de mujeres acceden a este tipo de trabajos, por lo que recurren a la informalidad.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/10/solo-un-45-5-de-las-mujeres-en-edad-de-trabajar-acceden-a-trabajo-remunerado/</p> | <p>YSUCA Viernes 18 Octubre 2024</p> |
| <p>Mujeres rurales con dificultad para acceder a la tierra y créditos</p> | <p>Las mujeres salvadoreñas que viven en la zona rural del país se enfrentan a una serie de dificultades al hacer sus labores en diversos ámbitos de la sociedad. En el marco del Día Internacional de las Mujeres Rurales, representantes de organizaciones sociales y ambientalistas se reunieron para reflexionar sobre la difícil realidad que enfrentan las productoras del país. Ileana Lemus, reside en San Vicente, es productora de café y explica que el cambio climático afecta sus cosechas. Dice que le preocupa el encarecimiento del abono para aplicar a su producción. La mujer explicó que en la última cosecha de café perdió alrededor de \$200 dólares.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/10/mujeres-rurales-con-dificultad-para-acceder-a-la-tierra-y-creditos/</p> | <p>YSUCA Viernes 18 Octubre 2024</p> |
| <p>El cáncer de mama a la cabeza</p> | <p>Las hospitalizaciones y muertes de cáncer de mama se han mantenido a la cabeza en las atenciones oncológicas del Hospital Nacional de la Mujer Dra. María Isabel Rodríguez, entre enero y junio del 2024, reveló un informe del Observatorio de Derechos Sexuales y Reproductivos de la Organización de Mujeres por la Paz (Ormusa).</p> <p>Los datos señalan que en el primer semestre del año, al menos 267 mujeres permanecieron hospitalizadas por cáncer de mama y 16 murieron, este diagnóstico es el que más pacientes oncológicos reportó. A este tipo de cáncer le siguieron los tumores malignos de cuello uterino, donde 187 mujeres estuvieron ingresadas por esta razón y 10 fallecieron; la tercer causa de ingreso oncológico son los tumores malignos de ovario o cáncer de ovario, donde se reportaron al menos 114 mujeres, de las cuales seis, murieron.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/nacionales/el-cancer-de-mama-a-la-cabeza-en-el-hospital-de-la-mujer-durante-2024</p> | <p>Diario El Mundo Sábado 19 Octubre 2024</p> |
| <p>Se agrava la precariedad laboral para las mujeres</p> | <p>Morena Murillo, dirigente del Foro Nacional de Salud, señaló que las mujeres salvadoreñas siguen estando en desventaja en el ámbito laboral. Explicó que tienen menos oportunidades de empleo y, cuando logran acceder a uno, los salarios y prestaciones son menores en comparación con los de los hombres. Murillo destacó que un alto porcentaje de mujeres trabaja en el sector informal, donde, aunque generan ingresos, carecen de prestaciones sociales. De acuerdo con datos de la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples 2019, casi 3 de cada 4 mujeres estaba excluida de la vida económica por sus obligaciones con el hogar. En 2023, estos datos no han mejorado, debido a los efectos económicos de la</p> | <p>YSUCA Lunes 21 Octubre 2024</p> |

| | | |
|---------------------------------------------------------------------------------------------------------|----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|-----------------------------------------------------------|
| | <p>pandemia del covid 19. Esta situación agrava la precariedad laboral para las mujeres y es lamentable que el Estado no destine fondos para corregir esta desigualdad... Según un estudio realizado por ORMUSA en 2023, el análisis de información estadística en El Salvador revela que las mujeres tienen tasas de participación laboral más bajas que los hombres, independientemente del tipo de hogar en el que vivan.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/10/se-agrava-la-precariedad-laboral-para-las-mujeres/</p> | |
| Juicio por homicidio de exalcalde de La Libertad y su esposa | <p>El acusado de asesinar al exalcalde de La Libertad enfrentará juicio, la Fiscalía asegura que cuentan con abundantes pruebas que lo incriminan, el imputado era el sobrino de la víctima. Carlos Gustavo Jiménez enfrentará juicio tras ser acusado por el homicidio agravado de su tío, el exalcalde de La Libertad, Miguel Ángel Jiménez, quien fue atacado con arma de fuego junto a su esposa.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/juicio-por-homicidio-de-exalcalde-de-la-libertad-y-su-esposa/</p> | Canal 12 Miércoles 23 Octubre 2024 |
| La mortalidad materna se da por recursos económicos bajo | <p>Los pobres no pueden acceder a una buena atención de salud. La pobreza es un factor para que la tasa de mortalidad en el país crezca cada día más, esto es porque muchas personas no pueden llegar a pagar una cita médica o algún tratamiento. Los niños que vienen de una condición de bajos recursos, fallecen al no ser atendidos como se debe, pues la salud pública es deplorable. Asimismo, la mortalidad materna también viene aumentando cada vez más por falta de dinero.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/la-mortalidad-materna-se-da-por-recursos-economicos-bajos/</p> | Canal 12 Jueves 24 Octubre 2024 |
| Personal de salud debe respetar el secreto profesional en la atención de emergencias obstétricas | <p>La Agrupación Ciudadana por la Despenalización del Aborto realizó el foro público: “<i>Estándar y regulación del secreto profesional y atención de las emergencias obstétricas en El Salvador</i>”. Con el objetivo de compartir a la población los marcos normativos del secreto profesional y los derechos de mujeres y personas gestantes.</p> <p>También, el foro se dirigió a personas que trabajan en el área de salud, para que hagan cumplimiento del secreto profesional y brinden una atención sin estigmas ni discriminación.</p> <p>https://revistalabrujula.com/2024/10/25/personal-de-salud-debe-respetar-el-secreto-profesional-en-la-atencion-de-emergencias-obstetricas/</p> | Revista La Brújula Viernes 25 Octubre 2024 |
| Las tiendas de colonias mueven \$4.7 millones diarios en El Salvador | <p>Las tiendas de colonias mueven en ventas cerca de \$4.7 millones diarios, según estimaciones del Ministerio de Economía (Minec). “Nuestras tiendas movilizan a diario una cifra aproximada de \$4.7 millones, ahí es donde se muestra la importancia que tienen estas tiendas en este país”, indicó este jueves María Luisa Hayem, ministra de Economía, durante el anuncio de una inversión de \$6.4 millones entre el gobierno de Estados Unidos y el gigante de bebidas cbc para impulsar el crecimiento de estas unidades empresariales.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/las-tiendas-de-colonias-mueven-47-millones-diarrios-en-el-salvador</p> | Diario El Mundo Viernes 25 Octubre 2024 |
| Irá a juicio por caso de feminicidio tentado | <p>Un joven cuya identidad no fue dada a conocer irá a juicio por el delito de feminicidio tentado, hecho perpetrado el 16 de enero de 2023 en una discoteca en el Puerto de La Libertad. Según las investigaciones, el acusado, bajo los efectos del alcohol, se molestó con la víctima tras observar que ella saludó a otras personas y tras insultarla procedió a agredirla hasta que logró empujarla de un muro de dos metros de altura. Al caer la joven tuvo un trauma craneoencefálico y fue llevada al Hospital Rosales. La defensa del imputado aseguró que todo fue un accidente y que él también cayó del muro, resultando lesionado, pero el Jgado consideró que ya existían incidentes previos de violencia física y psicológica que ponen en riesgo a la víctima, por lo que ordeno la fase de juicio.</p> | LPG Pág.16 Sábado 26 Octubre 2024 |
| A las mujeres les costó más recuperar sus empleos que a los hombres después de la pandemia | <p>Luego de la pandemia de covid-19, las mujeres han recuperado sus empleos en menor proporción que los hombres, según un informe divulgado por la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa). El documento, publicado este mes, señala que la pandemia provocó la pérdida del empleo formal para las mujeres en un 10.5 %, muy cerca de un 10.3 % de la mano de obra reportada por sus pares masculinos.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/a-las-mujeres-les-costo-mas-recuperar-sus-empleos-que-a-los-hombres-despues-de-la-pandemia</p> | Diario El Mundo Sábado 26 Octubre 2024 |
| Solo el 7.9% de las mujeres recuperaron su empleo formal tras la pandemia | <p>Marta (nombre ficticio) trabajaba como costurera en una empresa que tenía varias sucursales en el país. En el 2020, con la pandemia del covid-19 el negocio comenzó a tambalear y el dueño se vio obligado a cerrar algunas de esas tiendas. Una de esas fue donde Marta laboraba desde hace un par de años. “Me llamó el dueño, me dijo que iba a cerrar la tienda, que me iba a dar unas máquinas (de coser) porque no tenía dinero para</p> | LPG Pág.2 y 3 Domingo 27 Octubre 2024 |

| | | |
|-----------------------------------------------------------------------------------------------------|---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|-------------------------------------------------------------------------------------|
| | <p>pagarme el tiempo, eran como \$3,700 los que me tenía que pagar. Por la situación (del covid) uno no sabía qué iba a pasar, se hablaba de muertos por todos lados, uno tenía miedo. Cuando me dio el señor la máquina firmé un papel que no leí, todo mundo andaba alborotado, no me di cuenta que decía”, cuenta Marta. Según el estudio “Mujer y Mercado Laboral 2023” de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA) el 7.9 % de las mujeres no pudo recuperar su empleo en el sector formal tras la pandemia del covid-19, contra el 18.2 % de los hombres que sí pudieron hacerlo.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Solo-el-7.9---de-las-mujeres-recuperaron-su-empleo-formal-tras-la-pandemia-20241025-0104.html</p> | |
| <p>Empleadas del hogar exigen un aumento salarial para cubrir costo de la canasta básica</p> | <p>El Sindicato de Mujeres Trabajadoras del Hogar Remuneradas Salvadoreñas -Simuthres- conmemora el décimo aniversario de su fundación. En ese contexto realizaron una actividad en la que denunciaron la difícil situación que atraviesa este sector que no tiene prestaciones laborales como los demás rubros de trabajo. Erika Regalado, secretaria del Simuthres, pide que se estipule un salario mínimo para las trabajadoras del hogar remuneradas. Recordó que el salario mensual de una empleada del hogar del área urbana ronda entre 150 y 200 dólares. Mientras que en la zona rural está en 100 y 150 dólares.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2024/10/empleadas-del-hogar-exigen-un-aumento-salarial-para-cubrir-costo-de-la-canasta-basica/</p> | <p>YSUCA Lunes 28 Octubre 2024</p> |
| <p>45% de mujeres en El Salvador son las jefas de sus hogares</p> | <p>Este martes 29 de octubre, el Presidente del Banco Central de Reserva (BCR), Douglas Rodríguez, presentó el Censo de Población y Vivienda El Salvador 2024, que no se realizaba desde hace 17 años; este tuvo como principal fin, conocer a fondo la realidad del país, para continuar ejecutando proyectos en beneficio de la población. «Gracias a este censo, por primera vez, después de 17 años, casi dos décadas tenemos, y ahora sí se puede decir con mucha propiedad tenemos una imagen precisa de cuántos somos cómo vivimos y dónde estamos distribuidos en el territorio nacional», dijo el presidente del BCR durante la presentación de los datos.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/45-de-mujeres-en-el-salvador-son-las-jefas-de-sus-hogares/</p> | <p>La Página Martes 29 Octubre 2024</p> |
| <p>8.24% de denuncias por violencia contra la mujer terminaron en una condena</p> | <p>Según cifras de las memorias de labores de la FGR) de los últimos cinco años, de las 97,548 denuncias interpuestas ante la institución por diferentes tipos de violencia contra la mujer, solo 8,043 terminaron en una condena. De los cinco delitos reportados por la Fiscalía y contemplados en la Ley Especial para una Vida Libre de Violencia contra las Mujeres (LEIV), el más denunciado es la violencia sexual, con 41,418 registros; le sigue la violencia física, con 30,279; y después están las denuncias por violencia psicológica, con 20,797; violencia patrimonial, con 3,144 casos; y por último la violencia feminicida, con 1,910 denuncias. Revictimización: Silvia Juárez, de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa), opinó que estos d “La brecha que existe entre todo aquello que se denuncia, que se judicializa y lo que acaba en condenas siempre ha sido alta. El índice de impunidad del país es uno de los más altos en casi toda la región, en términos de violencia contra las mujeres”, aseveró Juárez.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/8.24--de-denuncias-por-violencia-contra-la-mujer-teminaron-en-una-condena-20241030-0074.html</p> | <p>LPG Pág.4 y 5 Jueves 31 Octubre 2024</p> |
| <p>Siete de cada 10 microempresarios prevén crecimiento en los últimos meses de 2024</p> | <p>Siete de cada 10 empresarios prevén un crecimiento en los últimos meses de 2024, aseguró la Fundación Salvadoreña de Apoyo Integral (Fusai). Según el Observatorio Mype, a cargo de Fusai, un 50 % de los empresarios mantendrá sus niveles de inversión en los últimos meses del año, mientras que un 23 % prevé que el flujo que destine incremente. ¿Cómo están las mypes? Fusai destacó que un 14 % de los empresarios aseguró estar mejor durante el tercer trimestre de 2024 previo al trimestre anterior, mientras que un 15.2 % reporta un buen dinamismo a nivel general.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/siete-de-cada-10-microempresarios-preven-crecimiento-en-los-ultimos-meses-de-2024</p> | <p>Diario El Mundo Jueves 31 Octubre 2024</p> |
| <p>Siete de cada 10 microempresarios prevén crecimiento en los últimos meses de 2024</p> | <p>Siete de cada 10 empresarios prevén un crecimiento en los últimos meses de 2024, aseguró la Fundación Salvadoreña de Apoyo Integral (Fusai). Según el Observatorio Mype, a cargo de Fusai, un 50 % de los empresarios mantendrá sus niveles de inversión en los últimos meses del año, mientras que un 23 % prevé que el flujo que destine incremente. ¿Cómo están las mypes? Fusai destacó que un 14 % de los empresarios aseguró estar mejor durante el tercer trimestre de 2024 previo al trimestre anterior, mientras que un 15.2 % reporta un buen dinamismo a nivel general.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/siete-de-cada-10-microempresarios-preven-crecimiento-en-los-ultimos-meses-de-2024</p> | <p>Diario El Mundo Jueves 31 Octubre 2024</p> |

